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Saluda del Presidente de 
la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha

Con la llegada del verano y en los últimos días 
del mes de julio, retomáis la ilusión por la celebra-
ción de vuestras Feria y Fiestas en honor a San-
tiago Apóstol. Unos días que sirven para recuperar los vínculos de afecto y buena vecindad en el 
reencuentro con familiares, amigos, amigas, vecinos y vecinas.

Meses de espera y preparación para celebrar de nuevo vuestra Feria y Fiestas, de tal manera 
que me resulta difícil imaginar vuestro municipio sin ellas. Fiestas que conmemoráis con alegría y 
emoción, con gran participación en los actos programados aún sabiendo que las circunstancias nos 
obligan a realizar un ejercicio de respeto, individual y colectivo, para que todo se celebre en la mejor 
armonía.

Castilla-La Mancha está esperanzada e ilusionada viendo cómo vamos recuperando la cele-
bración de nuestras fiestas, nuestras tradiciones, con la normalidad con que han sido vividas y dis-
frutadas a lo largo de la historia. Por ello, me complace dirigiros estas palabras a todos los viseños y 
viseñas, agradeciendo la amable invitación de vuestro ayuntamiento y la emoción de volver hacerlo 
a través de las páginas de este Libro de Feria y Fiestas 2022.

Días de júbilo y diversión que se acompañan de las actividades lúdicas, festivas, deportivas, 
culturales y gastronómicas que organiza vuestro Ayuntamiento, junto a la colaboración de distintas 
asociaciones y que os disponéis a celebrar con alegría junto a los actos religiosos con la Santa Misa 
y Ofrenda de Flores a Santiago Apóstol. Es de destacar la visita de quienes tienen sus raíces en 
vuestro municipio y de los ciudadanos de los pueblos vecinos que dan mayor esplendor a unas cele-
braciones muy enraizadas, respetadas, vividas y disfrutadas.

Una Feria y Fiestas que forman parte de vuestras señas de identidad, que aún estando muy 
arraigadas se han ido adaptando a lo largo de la historia. Unos días donde la armonía y hospitalidad a 
todo el que os visita os reconoce como pueblo acogedor, haciendo disfrutar desde nuestras personas 
mayores hasta los más pequeños y pequeñas. 

Agradezco muy sinceramente la gran labor de quienes trabajan por preservar la seguridad y 
el buen desarrollo de estas celebraciones y os traslado mis mejores deseos para que estos días os 
dejen innumerables momentos de felicidad compartida.

Recibid un fuerte y afectuoso abrazo.

Emiliano García-Page Sánchez
Presidente de Castilla-La Mancha

Saluda de la Subdelegada del
Gobierno de España en la
provincia de Ciudad Real

Estimados vecinos/as y amigos/as de Viso del Marqués:
Empezamos a poder celebrar en este 2022 encuentros, ce-

lebraciones y fiestas en honor a nuestros patronos/as locales. El 
pasado año apenas nada pudo hacerse y éste, con el esfuerzo 
del consistorio seguro que vais a intentar disfrutar de diversas ac-
tividades. Aunque ya vemos luz al final del túnel os pido pruden-
cia y que no corráis riesgos que pongan en peligro vuestra salud. 

A pesar del ambiente festivo y de la celebración recordad 
las medidas de seguridad y prevención que siguen, a día de hoy, 
recomendando las administraciones y las autoridades sanitarias. Pensad en la salud de todos/as, y 
especialmente en la de los más vulnerables, mayores y vecinos con patologías delicadas.

Quiero aprovechar esta ocasión, en nombre del Gobierno de España, a quien represento en 
la provincia, para recordar muy especialmente a quienes ya no están con nosotros, y enviar un 
afectuoso abrazo a todos sus familiares y amigos, deseando a las personas afectadas una pronta 
recuperación.

Igualmente quiero agradecer nuevamente de forma pública la colaboración de todas las perso-
nas que han prestado ayuda durante estos meses, al igual que a todas las instituciones, empresas, 
voluntarios y particulares que han colaborado con ese Ayuntamiento. Al personal sanitario, socio-sa-
nitario, de farmacias, trabajadores y trabajadoras municipales, agricultores, empresas, comercios, 
transportistas, y a todas aquellas personas que de manera anónima han estado aportando su entrega 
y solidaridad cuando las situaciones eran muy complicadas e inciertas.

Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado siguen trabajando diariamente para cuidaros, os 
pido también esa responsabilidad individual a vosotros  porque eso revertirá en beneficio del muni-
cipio.

Para finalizar quiero dirigirme a los más  jóvenes. En esta provincia habéis dado  ejemplo de 
buen comportamiento y respeto a una situación especialmente difícil para vosotros. Las fiestas son 
días señalados en la juventud, de esos que se recuerdan siempre por lo vivido con los amigos, la pan-
dilla. Y el COVID-19 os las ha  robado este par de años. Gradualmente vamos a ir  recuperándolas, 
al tiempo que terminamos de vencer al virus, pero con ánimo, ilusión y cautela. 

Me despido deseándoos, mucha SALUD, que os permita seguir realizando vuestros proyectos 
de vida y continuar disfrutando de nuestro querido pueblo. 

María de los Ángeles Herreros Ramírez
Subdelegada del Gobierno de España en la provincia de Ciudad Real
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Presidente de la 
Diputación Provincial
de Ciudad Real

Las fiestas en honor a Santiago Apóstol 
sirven de pretexto en Viso del Marqués para 
dejar espacio a la celebración y al esparci-
miento. Con precaución en estos tiempos de 
pandemia, se retoman costumbres ligadas a 
momentos felices tras un tiempo marcado por una inactividad sin precedentes en todos los ámbitos, 
restricciones que se han ido suavizando gracias a la generalización de las vacunas y a la responsa-
bilidad ciudadana.

El coronavirus ha devastado familias y también nuestro modelo de vida y de convivencia. Por 
eso, desde el primer momento, hemos trabajado, y lo seguiremos haciendo a lo largo de 2022, para 
contribuir a la recuperación socio-económica de nuestra provincia y sus gentes, sobre todo para que 
sea justa y para que beneficie a todos y a todas.

Nuestra dedicación a Viso del Marqués y a todos los pueblos y aldeas es intensa y constante. 
La reforzamos a diario conscientes de que gobernamos en una institución, como es la Diputación 
de Ciudad Real, que acredita una inmediata capacidad de transformación, entre otras cosas porque 
ayuda y apoya de manera directa a todos los ayuntamientos.

Somos el motor de la provincia. Estamos muy cerca de los colectivos más vulnerables, de los 
empresarios y emprendedores locales, de los jóvenes que buscan una mejor y mayor cualificación 
para acceder a un puesto de trabajo y de las asociaciones que operan en ámbitos donde las institu-
ciones tienen más dificultades para llegar o dinamizan el tejido social de nuestros pueblos.

Quiero reiterar mi compromiso por lograr más calidad de vida en el ámbito rural combatiendo 
con políticas consolidadas y de nuevo cuño la despoblación, por aumentar la sostenibilidad y las ener-
gías limpias en nuestros municipios, por crear empleo y riqueza, y por impulsar a Viso del Marqués 
y al resto de municipios ciudadrealeños como una oportunidad para establecerse o para el retorno.

Hemos apostado por hacer de nuestra tierra un lugar seguro en el que cada día se viva mejor 
y donde nuestros paisanos y paisanas accedan a los mejores servicios. Les aseguro que es un reto 
que nos motiva por responsabilidad y por convicción. Disfruten de sus fiestas, sean felices.          
       

 JOSÉ MANUEL CABALLERO SERRANO
Presidente de la Diputación de Ciudad Real

Saluda del Alcalde de Viso del 
Marqués

Queridos amigos y vecinos de Viso del Marqués:

Tengo la gran satisfacción, de poder dirigirme por primera 
vez a todos vosotros para desearos unas muy Felices Fiestas 
2022 en Honor a Santiago Apostol, después de estos terribles 
últimos dos años para todos, donde poco o nada, se ha podido 
celebrar.

Sin duda, hemos atravesado unos años muy difíciles a 
consecuencia de la dura pandemia mundial del Covid-19 y 
donde nadie podía sospechar, que algo tan pequeño e invisi-
ble, evitase la unión entre familiares y amigos y que nos dejase sin poder celebrar ni festejar nuestra 
tan tradicional Feria en Honor al Santo Patrón Santiago y a la que tanto cariño le tenemos.

Pero todo llega y sin duda es el momento de poder disfrutar con más ganas que nunca, de 
nuestra feria en compañia de las personas que más queremos. 

Por eso viseños y viseñas, junto a todos los que viven fuera de Viso del Marqués pero llevan 
nuestro pueblo en lo más profundo de sus corazones y nos visitan en estos días, os pido que partici-
péis al máximo en todas las actividades que este Equipo de Gobierno ha preparado a conciencia para 
todos y que disfrutéis del ocio y el buen ambiente que seguro nos brinda esta Feria 2022.

Os ruego descuidar por un instante de nuestros problemas diarios y disfrutar con alegría de los 
buenos momentos que nos regala la vida, aunque no puedo olvidarme de todos los vecinos, que por 
esta terrible pandemia o por otras circunstancias ya no están con nosotros y no pueden gozar de 
nuestra querida Feria y Fiestas.

Viso del Marqués se prepara para el reencuentro más esperado de los que aquí vivimos todo el 
año y los que decidan visitarnos o volver por unos días a sus raices y para todos, creo que tenemos 
una programación muy variada y que espero sea de vuestro agrado.

Quiero deciros que para mi es un privilegio el poder escribir estas líneas como alcalde de todos 
vosotros y que bajo mi inexperiencia en este mundo de la política buscaré en este año de mandato, 
lo mejor para mis vecinos y vecinas pues yo no me considero un político, sino un vecino más de este 
maravilloso pueblo al que tendréis siempre a vuestra disposición.

Sin más, os envío un caluroso abrazo y os deseo que paséis unas muy Felices Ferias y Fiestas 
de Santiago 2022.

Vuestro Alcalde
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Saluda del Concejal de Cultura y Festejos

Como Concejal de Festejos me alegra poder comunicaros que Dios mediante este año sí habrá 
unas Ferias y Fiestas como Dios manda. Por desgracia otros años no hemos podido por la pandemia. 

Creo que se ha buscado que todas las edades tengan su sitio en la programación, es imposible 
contentar a todo el mundo.

Deseo que lo paséis bien rodeados de vuestra familia y amigos.
Un saludo.

JULIÁN GARCÍA SÁNCHEZ
Concejal de Cultura y Festejos

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCIÓN

FERIAS Y FIESTAS EN HONOR A SANTIAGO APÓSTOL 
(VISO DEL MARQUÉS)

La fiesta de Santiago apóstol celebrada en toda España y de modo particular en el Viso del 
Marqués tiene un matiz particular, puesto que es una oportunidad para compartir en familia, con los 
amigos y con tantas personas que vienen al pueblo. 

El apóstol Santiago es sin lugar a duda un modelo de seguimiento a Jesús. Sin embargo, hay 
que indicar que este apóstol de forma especial fue uno de los primeros en dejar las redes e ir tras el 
maestro. El Señor también nos hace la invitación a seguirle y dejar todo aquello que no nos permite 
seguir adelante en nuestra vida de fe. 

El celo apostólico de Santiago fue tan grande que el Espíritu Santo lo trajo a estas tierras espa-
ñolas a proclamar el Reino de Dios, y aunque no fue fácil, perseveró siendo fiel hasta el final contando 
de modo especial con la maternal protección de la Virgen. Tanto ayer como hoy, nuestra madre nos 
sigue acompañando. Así que no claudiquemos antes las situaciones adversas y confiémonos a la 
intercesión de Santiago apóstol. 

Estimados hijos e hijas de Dios que el ejemplo de Santiago apóstol nos acompañe para que 
seamos testigos de Aquel que resucitó.

¡Os deseo que el Señor os bendiga, y que la intercesión de Santiago os acompañe!  
¡Que viva el apóstol Santiago!
¡Felices fiestas!

Óscar Olivares
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RESISTIMOS A PESAR DE TODO

Este año con más motivo, es un orgullo para nosotros, poder felicitar a los viseños, vecinos y visitantes con 
motivo de la feria y fiestas de nuestro patrón Santiago Apóstol.

¡¡Después de dos años de parón volvemos a ver nuestro pueblo lleno de gente y disfrutando de sus fiestas!! 
Dos años desde que se vaciaron las calles en los que hemos perdido el contacto, sentido miedo, incertidumbre, des-
confianza, pero también esperanza y solidaridad. 

Era un jueves, aquel 12 de marzo de 2020, cuando cerramos nuestro Centro y todas las personas que atendía-
mos dejaron de recibir sus tratamientos y atenciones especializadas.

Desde ese día empezamos a trabajar el acompañamiento a los usuarios y sus familiares, desarrollando meca-
nismos de seguimiento y contacto periódico: llamadas, videollamadas, correos electrónicos, mensajería instantánea, 
programas de estimulación online, acercando materiales a los propios domicilios, etc.... Todas estas acciones y otras 
muchas sirvieron para mantener el contacto y proporcionarles la atención y el apoyo que las circunstancias permitían, 
a pesar de que no respondía a todas las necesidades reales que usuarios y familiares presentaban.

Sin embargo, veíamos como nuestros usuarios se deterioraban a gran velocidad, perdían rápidamente fun-
ciones cognitivas, físicas y emocionales al carecer de una rutina y un tratamiento no farmacológico presencial diario 
como hasta el momento, muchos de ellos teniendo que adelantar su entrada en residencias.

En cuanto a los familiares y cuidadores, sus niveles de ansiedad crecieron ante la incertidumbre de la situación 
y el convivir 24 horas sin respiro. 

Y nosotras, las trabajadoras, hemos vivido situaciones de impotencia al saber que necesitabais ayuda y no 
podíamos ofrecerla como queríamos y arropar a aquellas personas que habían perdido a sus familiares.

En junio comenzamos a prestar la ayuda a domicilio, tan esperada por todos. Hasta que finalmente en marzo 
de 2021, con la aparición de las vacunas, pudimos abrir de nuevo las puertas de nuestro Centro con todas las precau-
ciones habidas y por haber, con el ánimo renovado y la misma fuerza e ilusión de antes de la pandemia. 

En medio de esta vorágine, el pasado noviembre celebramos nuestro 15 aniversario. Quince años prestando 
atención integral a afectados de Alzheimer y otras demencias tanto en el Centro como en sus domicilios, así como a 
sus cuidadores, en los que hemos crecido como Asociación, como 
recurso de atención sociosanitaria y siendo conscientes de la la-
bor que desempeñamos en nuestro pueblo y aledaños.

La pandemia nos ha dejado marcados de por vida, sin em-
bargo, tenemos que seguir mirando hacia delante y desde AFA 
tenemos el compromiso de defender lo que hemos conseguido 
estos 15 años, en los cuales hemos formado una gran familia, y 
así seguiremos, luchando y defendiendo los derechos de las per-
sonas con Alzheimer, con la esperanza y deseo de algún día dejar 
de ser necesarios.

Nuestro agradecimiento a todas aquellas personas que 
han colaborado con nosotros con donativos económicos, 
con material de protección frente al COVID, asistiendo a los 
eventos organizados y a todos los que han participado de al-
guna forma en la lucha contra esta enfermedad. 

Y por supuesto, nuestro reconocimiento a todos los 
héroes y heroínas que han cuidado a nuestros mayores, que 
tanta atención requieren y merecen.  GRACIAS.

Desde estas letras quiero en primer lugar presentarme aunque la mayoría ya me conocéis. Mi 
nombre es Ana Belen Parra Lancha presidenta de AMFAR Local de Viso del Marqués, esta asocia-
ción se instala en nuestra localidad hace años y su fundación es en septiembre de 1991 en Ciudad 
Real, ante la necesidad de constituir una asociación que trabajara en defensa de los derechos e 
intereses de la mujer rural española.

Con la entrada de la pandemia nos vimos limitadas únicamente a realizar actividades, cursos y 
formación vía online.

Estamos deseando volver a retomar nuestras Jornadas de Caza y Mujer, una de nuestras prin-
cipales actividades por las que apostamos con fuerza ya que representan una oportunidad para 
reconocer el trabajo que realizan muchas mujeres en el mundo rural a nivel de ocio, gastronomía y 
artesanalmente.

El apostar por esta actividad es debido a nuestra ubicación geográfica y la herencia cinegética 
que desde hace años nuestro pueblo tiene. Es una actividad que genera ingresos económicos a las 
unidades familiares y contribuye a mejorar la vida de las zonas rurales, tan de moda ahora y que 
nosotras no queremos dejar.

Queremos animar a todas aquellas personas que estén interesadas en formar parte de esta 
asociación y que tengas ganas de luchar por nuestro entorno, a que se animen y formen parte de la 
asociación. 

Desear que pases unos días agradables de fiestas y disfruten de todas nuestras riquezas du-
rante estos días de visita en nuestro pueblo
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AMPA
Desde estas letras el ampa del CEIP NTRA. SEÑORA DEL VALLE, en 

primer lugar queremos daros las gracias a todos por seguir confiando y apo-
yando a la directiva en sus decisiones y actividades programadas un año más. 
Hemos pasado una etapa muy complicada para todos tanto mayores como 
niños/as, pero hemos demostrado que con unión y sacrificio se puede conse-
guir TODO.

Este año hemos reanudado nues-
tras actividades con dos talleres durante 
todo el curso académico. 

Patinaje con el monitor Marcos Méndez, presidente y entrenador 
del Club deportivo Valdepatin y expatinador profesional/internacional. 

Y el taller de cocina, en dos grupos de diferentes edades imparti-
do actualmente por Silvia Pradas García 
alumna del segundo de dirección de co-
cina en el IES Gregorio Prieto de Valde-
peñas.

Estas actividades están enfocadas a adquirir conocimientos y habilida-
des tanto de cocina como de patinaje, mejorar sus capacidades de resolución 
de conflictos, fomentar el compañerismo  y mejorar la integración de todos los 

niñas y niños.
Sólo desearos a todos que disfrutéis de estos días en familia y una feliz feria.

ASOCIACIÓN DE LA 3ª EDAD
VIRGEN DEL VALLE

Es tiempo de feria, de encuentros y reencuentros, tiempo de ir con precaución pero adaptándonos a las 
circunstancias nuevas que nos tocan vivir, en definitiva tiempo de ilusión y de diversión.

Desde la Asociación de la 3ª Edad queremos felicitar las fiestas de Santiago a tod@s y hacer un lla-
mamiento a todas las personas del pueblo y a  las que nos visiten en tiempo de vacaciones para que sepan 
que las puertas de esta asociación están siempre abiertas para tod@s aquell@s que quieran pasar un rato 
de alegría y entretenimiento.

Esta Asociación ofrece entre otras cosas, disfrutar los do-
mingos de un magnifico baile dónde tenemos música en vivo. 
Realizamos fiestas a nivel interno cómo pueden ser carnaval, s.
Marcos (nuestra fiesta grande), navidad…También nos relaciona-
mos con otras asociaciones de jubilados y realizamos excursio-
nes…pero nuestra Asociación está abierta para todas las edades 
no solo para jubilados 

Por lo tanto ponte guap@ y ven a pasar una buena tarde, 
allí te esperamos todos los domingos.

AVAN
Por fin hemos dejado atrás dos años muy duros por la pandemia. Tan duros que se han llevado por 

delante a amigos y familiares. No podemos dejar de recordar a nuestro querido Pepe, una pérdida irreparable 
para el pueblo y, desde luego, para la asociación.

A pesar de todo, llevamos varios meses intentando volver a la normalidad. El pasado diciembre volvi-
mos a reunirnos en el Santo para celebrar las XXXII jornadas micológicas y recordar a D. José Parrilla y a 
D. Diego Calonge. Se celebraron, también en el Santo, las II Jornadas Astronómicas, en ambos casos con 
conferencias impartidas por D. Emilio López y D. Manuel Prado. Además, en el Museo hemos colocado la 
columna estratigráfica del entorno del Viso con roca real, así como el mapa geológico ampliado, hito a nivel 
nacional, y presentado en el Congreso Nacional de Geología de Vitoria.

También se ha terminado de elaborar la primera georuta, desde el depósito del agua hasta el puente 
de La Muerte, y se está confeccionando la segunda georuta, desde el Valle a Peñanegrilla.

Este año, y debido a las gestiones realizadas, han incluido tanto al Palacio como al Museo AVAN, 
lugares imprescindibles para visitar en el Viso, dentro de los programas de Paseos Escolares y Paseos Edu-
cativos. La consecuencia es que estamos teniendo una afluencia de escolares extraordinaria, objetivo básico 
reflejado en nuestros primeros estatutos.

Desde la asociación queremos agradecer al Ayuntamiento los gastos de mantenimiento del edificio, así 
como la revisión del tejado, pintura y otras pequeñas intervenciones. 

No podemos, a pesar de todo, dejar de señalar que después de 5 años seguimos sin poder ampliar la 
sede ni trasladarla a otra ubicación. Sin querer repetirme, tengo que seguir recordando por enésima vez, y las 
que sean necesarias, que tenemos unas colecciones magníficas, admiradas por colegios e Institutos de toda 
Ciudad Real y provincias limítrofes, pero aun así, no se toman medidas por quienes únicamente lo pueden 
hacer: los políticos, para tener un museo de verdad.

Después de varias reuniones y presentar dos convenios, todo sigue igual. Una docena de colecciones 
no se pueden exhibir por falta de espacio, entre ellas la de D. Juan Castell. Hay salas con colecciones mez-
cladas. No tenemos un almacén en condiciones, y tantas otras cosas, básicas, para un museo. Me pregunto, 
nos preguntamos desde la junta directiva, si ocurriría lo mismo en otro pueblo o si, en ese caso, a quienes 
corresponde se lo habría tomado en serio y se habrían abordado las medidas necesarias para cuidar y pro-
mover un centro difusor de cultura y entretenimiento como es el Museo.

En muchas ocasiones, la creación de cualquier centro de interpretación o museo local supone un des-
embolso de miles de euros, aunque a veces lo de menor valor suele ser el contenido, pero nuestro caso es 
muy diferente: lo valioso es el contenido. El museo ha nacido del esfuerzo de muchos viseños y muchos en-
tusiastas de las ciencias naturales que han ido aportando su granito de arena durante más de 30 años. Hoy 
en día, tenemos lo que no se puede comprar con dinero porque son colecciones históricas e insustituibles. 
Nosotros, los viseños, somos los encargados de velar por conservarlo, por difundirlo y exhibirlo en buenas 
condiciones, por estar orgullosos de lo que tenemos y mostrarlo en unas condiciones mínimamente dignas 
y de seguridad. 

Me gustaría que más viseños, en la medida en que su tiempo libre se lo permita, se impliquen con el 
museo, desde su participación en los grupos ya creados, o en otros nuevos, o de cualquier forma posible. 
Tenemos aún mucho por descubrir, por hacer y con lo que disfrutar. 

Aprovecho para desear a todos unas muy felices fiestas.
Eleuterio Baeza Chico

Presidente de AVAN
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HERMANDAD NUESTRA SEÑORA DE LA SOLEDAD
La Hermandad Nuestra Señora de la Soledad desea tanto a los vecinos como a todos los que vienen estos 

días a la feria, unas felices fiestas; días que sirven para reencuentros 
de familiares y amigos, fechas que dan pie al recuerdo de momentos 
vividos otros años.

Desde nuestra Hermandad queremos animar a todos a celebrar 
estas fiestas con más ilusión que nunca, para poner un punto y final 
a todos los hechos que tristemente hemos vivido estos últimos años 
(enfermedad, guerra…) que nos han marcado un antes y después en 
nuestras vidas.

Que la Virgen de la Soledad nos proteja.
FELICES FIESTAS 2022.

PROTECCIÓN CIVIL
La agrupación 041 de Protección Civil se entregó por completo en el periodo de pandemia, con desinfecciones 

y llevando comida y medicinas a los más necesitados, ahora hay un periodo de inflexión y por distintas cusas habrá 
bajas y altas, se continuará esta labor de 31 años para con el pueblo y alrededores, con asociaciones y en eventos y 
actos religiosos con preventivos, y se prevé firmar un convenio de colaboración con el pueblo vecino de Santa Cruz 
de Mudela, para fortalecer la agrupación, para cualquier servicio a prestar, solicitarlo en el consistorio y en una even-
tualidad llamar al 112 desde aquí os deseamos una feliz feria 2022.

HERMANDAD DE LA VIRGEN DEL VALLE
La Hermandad Nuestra Señora Virgen del Valle les desea unas Felices Fiestas bajo la protección de SANTIA-

GO APÓSTOL, Patrón de España.

AGRUPACIÓN DE JÓVENES ARTESANAS Y AGRUPA-
CIÓN DE ALFOMBRAS DE VISO DEL MARQUÉS

Un año más después de esta pandemia es un orgullo para nosotras poder felicitar las fiestas patronales, a los 
viseños, vecinos y visitantes de nuestro patrón Santiago Apóstol.

Nuestra agrupación abre las puertas a todas las personas que queráis realizar las actividades que venimos 
haciendo durante todo el año. Como curso de pintura y manualidades, elaboración de trabajos para la exposición y 
desfile de vestidos pintados, la elaboración de las alfombras del día del Corpus Christi y la alfombra del día de San-
tiago Apóstol, para realzar la vistosidad de nuestras calles, y no se pierda esta tradición temprana en el tiempo desde 
2004 que se forjó con un grupo de mujeres impulsivas por hacer algo nuevo por nuestro pueblo.

Recibir un cordial saludo de parte de la agrupación.
Felices Fiestas.

GRUPO DE TEATRO “REMOLINO”
Han sido dos años muy duros, es como si nos hubieran robado una parte de nuestras vidas. Hemos perdido 

muchas personas  que se han quedado atrás. Sobre todo nos han quitado la alegría y la ilusión. Y eso este grupo Re-
molino no lo va a permitir. Paisanos, ya estamos aquí, estas remolinas han vuelto con más ganas. Si, con más ganas 
y… con más años, pero con un ánimo grandísimo. Tenemos los motores en marcha y pronto estaremos con vosotros. 
Porque vosotros os lo merecéis, el público de Viso del Marqués se lo merece.

 
 
 
 
 

 Queridos amigos de la música,  
 
De nuevo,  nos disponemos a celebrar 

las ferias y fiestas de nuestra localidad y este 
año lo hacemos de un modo algo especial. Tras 
varios años sin poder hacerlo a consecuencia de 
la pandemia, una época en la que entre otras 
cosas, la música tuvo un papel importante en 
nuestras vidas, escuchar una melodía o tocar un 
instrumento ha aliviado la carga psicológica de 
la covid-19 a personas en todo el mundo, 
especialmente para divertirse y mantener el 
buen humor, desahogase y liberar emociones 
negativas y para conectar con uno mismo y 
aislarse del exterior. 

 
Tras todo este tiempo, nuestra banda retomo su actividad y 

se preparó para afrontar una nueva normalidad  (Limitaciones de 
aforo, suspensión de actuaciones, etc.), momentos de mucho trabajo 
y de dedicación por parte de todos los componentes, desde los 
monitores hasta los alumnos de la escuela de música, trabajo del 
cual el resultado lo podemos ver por las calles de nuestro pueblo, 
amenizando con sus pasacalles, solemnes procesiones acompañando 
a hermandades y festejos, etc. 

 
 
Queremos animar a quienes amen de un modo u otro la 

música, tenga ilusión en tocar un instrumento o quiera formar parte 
de esta gran familia, que nuestras puertas siempre están abiertas, 
porque entre todos hacemos que la cultura y en este caso la música 
nos pueda seguir acompañando en nuestras vidas. 
 

También deseamos aprovechar estas líneas para felicitar a los 
nuevos educandos que se incorporan a nuestra banda y sus familias, 
deseándoles nuestras más sincera enhorabuena y todo nuestro apoyo 
en sus anhelos artísticos, los cuales se unen en esta familia.  

 
 

Desde la Asociación Musical de Viso del Marqués y en 
nombre de todos sus componentes queremos hacer llegar 
nuestro agradecimiento a todos ustedes por hacer posible que, 
año tras año, en Viso del Marqués, podamos seguir contando 
con esta gran banda. 

 
Y desde estas palabras y de parte de toda la Banda de 

Música os deseamos felices fiestas, y como dijo Kurtk Cobain:  
““LLaa  mmúússiiccaa  eess  ssiinnóónniimmoo  ddee  lliibbeerrttaadd,,  ddee  ttooccaarr  lloo  

qquuee  qquuiieerraass  yy  ccoommoo  qquuiieerraass,,  ssiieemmpprree  qquuee  sseeaa  bbuueennoo  yy  
tteennggaa  ppaassiióónn,,  qquuee  llaa  mmúússiiccaa  sseeaa  eell  aalliimmeennttoo  ddeell  aammoorr”” 

 
 

BBaannddaa  ddee  MMúússiiccaa  DDee  VViissoo  ddeell  MMaarrqquueess  

Banda de Música 
-Viso del Marqués- 
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HERMANDAD DE JESÚS RESUCITADO
Cuando ya tenemos la feria de nuestro pueblo tan cerca, no podemos olvidar estos dos últimos años, 

tan difíciles, marcado por la pandemia, la cual nos pilló de improviso, llevándose muchas vidas por delante.
Al principio tuvimos miedo, no sabíamos que pasaría ni sus consecuencias, pero a medida que el tiem-

po pasaba supimos afrontarla con entereza, esfuerzo y solidaridad con quienes más lo necesitaban.
Este año la feria se percibe de otra manera, incluso hasta sus olores, sabores y colores característicos 

de los pollos asados de las casetas, de los churros de madrugada, de las luces, las atracciones, la verbena 
se esperan con más ilusión y alegría que nunca y que la pandemia nos arrebató hace dos años.

Desde la Hermandad de Jesús Resucitado queremos felicitar al pueblo de Viso del Marqués y a todo 
el que venga a disfrutar de estas Ferias y Fiestas de Santiago Apóstol.

Por eso tras estos dos años de silencio no olivemos el pueblo hospitalario que somos y que acoge a 
todo el que viene a disfrutar de nuestras costumbres y tradiciones.

Saquemos nuestras mejores galas y sonrisas a la calle, porque vuelve nuestra feria.
Muchas gracias.

Hermandad de Jesús Resucitado

HERMANDAD DE “NUESTRO PADRE  JESÚS NAZARENO”
En el Evangelio según san Mateo (28, 19-20), leemos que Jesús dijo a sus discípulos: “Id a hacer 

discípulos entre todos los pueblos, bautizadlos, consagrádolos  al Padre, y al Hijo y al Espíritu Santo, y ense-
ñadles a cumplir cuanto  os he mandado”.

Las hermandades tratan de canalizar el cumplimiento de la misión que Jesús da a sus discípulos. Pero 
hemos de tener en cuenta que realizarla corresponde, individualmente, a todos los cristianos, a los de antes 
y a los de ahora. 

Preguntas que surgen: ¿Cómo hacerlo? Con palabras y con obras. ¿Dónde hacerlo? En todo lugar y 
situación social, laboral, familiar, etc. ¿Cuándo? Hay que procurar que sea constantemente.

También estos días de feria, de asueto, de reencuentros, son propicios para comportarnos como cris-
tianos. Divertirse, sí, pero de forma sana, sin molestar ni ofender y procurando respetar a los demás.

La Junta Directiva, en nombre de la Hermandad, desea que las fiestas transcurran con alegría, disfru-
tando de una convivencia que nos llene de satisfacción personal y colectiva. 

Feliz feria y fiestas de Santiago.

El CLUB DE PESCA SAN VALENTIN organiza un año mas el GRAN CONCUR-
SO DE FERIA 2022 en honor a nuestro patron el domingo 24 de Julio con la colaboracion del Excelentisimo 
Ayuntamiento del Viso del Marques y aportaciones de negocios locales y grandes superficies de material 
deportivo.

Podran participar todos los pescadores con licencia en vigor, tanto locales como de otras poblaciones, 
convirtiendose asi ademas de en un concurso, en un dia de convivencia donde poder dar a conocer nuestro 
pueblo y disfrutar del deporte de la pesca en nuestro pantano.

Todos los participantes recibiran un bocadillo y bebida fria para hacer mas llevadera la jornada de 
pesca, y al finalizar el concurso, se dara un aperitivo en el mismo escenario y se entregaran a los primeros 
clasificados TROFEOS E IMPORTANTES PREMIOS EN MATERIAL DE PESCA.

La directiva del CLUB DE PESCA SAN VALENTIN agradece de antemano los apoyos 
que nos permiten que este GRAN CONCURSO DE FERIA sea todos los años un fabuloso éxito.

ASOCIACIÓN CULTURAL “RONDALLA VISEÑA” 
Como dijo nuestro gran poeta Antonio Machado: 

“Todo pasa y todo queda.” Qué razón tenía si lo analiza-
mos con detenimiento. Estamos “casi pasando” de esta 
maldita pandemia que nos ha detenido la normalidad de 
nuestra vida y que se nos ha llevado a tantos seres que-
ridos de unos y otros. Pero al mismo tiempo “nos queda” 
la esperanza que nunca se pierde de poder retomar la 
celebración de nuestra Feria y Fiestas de Santiago y con 
ese ánimo la Rondalla os quiere transmitir nuestros me-
jores deseos para poder disfrutarlas en paz, amistad y 
compañía. Vuestra Rondalla (porque es vuestra) no ha 

descansado en todo este tiempo y prueba de ello son la gran cantidad de eventos y actuaciones realizadas 
siempre para vuestro disfrute, siempre con vuestro apoyo y para que paséis con nosotros esos buenos ratos 
que esperamos poder seguir ofreciéndoos. En esa idea seguimos trabajando y preparando nuevas actuacio-
nes que seguro que os gustarán. Disfrutad de las Fiestas y recibid desde estas líneas el cariño de 

A.C. Rondalla Viseña 

SAN CRISTÓBAL
Juan Carlos Navarro Fernández, Hermano Mayor de la Hermandad de San 

Cristóbal de Viso del Marqués.
Es para mí un placer, por ser mi primer año en este cargo, felicitar a todos los 

viseños/as las fiestas patronales en honor a Santiago Apóstol, en representación de 
toda la Junta Directiva de la Hermandad.

Después de dos años duros, difíciles e inesperados de pandemia y siempre 
llevando en nuestros corazones a las personas que se han quedado por el camino, 
tenemos que seguir avanzando.

Por ello, deseamos con mucha fuerza que todo vuelva a la “normalidad” y que 
todos los vecinos y visitantes de nuestro querido pueblo podamos seguir disfrutando 
de nuestra feria y fiestas como siempre habíamos hecho.

FELICES FIESTAS 2022

HERMANDAD DE LA VIRGEN DE LOS DOLORES
Un año más, un julio más, unas fiestas de Santiago más, en las que os deseamos que lo sean para 

querernos más, ayudarnos más, entendernos más, esforzarnos más, disfrutar más de las pequeñas cosas, 
en definitiva más amor. 

Desde esta Hermandad de la Virgen de los Dolores, queremos transmitíos ese sentimiento de amor 
incondicional a la familia, a los amigos, a los vecinos, a todo aquel que se acerca a nuestro pueblo para 
celebrar nuestras fiestas patronales, arropados por el calor que ofrece todo viseño. Que la alegría, la dicha 
y la felicidad embriague vuestros hogares durante las fiestas y en estos días sigamos sintiendo que nuestro 
pueblo vive desde el corazón de cada uno de nosotros.
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PROGRAMACIÓN VERANO 2022
SÁBADO, 16 DE JULIO

23.00 h. -Concierto de Verano: Keen Levy y artistas invitados Wahira.
En la Verbena Municipal.

FERIA Y FIESTAS EN HONOR A SANTIAGO 2022
JUEVES, 21 DE JULIO

22.00 h. -Pregón de Feria a cargo de Don César Barcina Camacho.
Plaza del Ayuntamiento.

A continuación, inauguración de la Feria 2022 y corte de cinta.
Aperitivo para el público asistente.
En la Verbena Municipal.

00.00 h. -Noche de Baile con la Orquesta SONITAL.
En la Verbena Municipal.

VIERNES, 22 DE JULIO

11.00-14.00 h. -Tobogán Gigante.
En el Parque Coca.

11.00-14.00 h. -Tren Turístico.
En Plaza del Pradillo.

19.00 h. -Fútbol sala aleatorio para niños.
En el Pabellón Cubierto.
Categoría: Entre 5 a 12 años.
Inscripción: al comienzo de la actividad.

00.00 h. -Noche de Baile con la Orquesta NUEVO VERSALLES.
En la Verbena Municipal.

SÁBADO, 23 DE JULIO

11.00-14.00 h. -Tren Turístico
En Plaza del Pradillo.

18.00 h. -Tarde de cartas (cinquillo y truque) y dominó.
En el Centro de Mayores.
Organiza: Asociación de Mayores “Virgen del Valle”.

19.00 h. -Ping-Pong
En el Pabellón Cubierto.
Organiza: Manuel Valverde.
Inscripción: al comienzo de la actividad.

00.00 h. -Noche de Baile con la Orquesta ESTRELLA CENTRAL.
En la Verbena Municipal.

DOMINGO, 24 DE JULIO

Gran Concurso de Pesca Feria 2022.
Organiza: Club de Pesca San Valentín.
Consulta cartel para más información.

10.00 h. -Gran tiro al plato.
Paseo del Cementerio.
Consulta cartel para más información.

10.30 h. -Concurso de Habilidad de Tractor con Remolque.
En el Campo de Fútbol municipal.

11.00-14.00 h. -Parque Infantil.
En la Plaza del Pradillo.

00.00 h. -Noche de Baile con la Orquesta DIAMANTE “EL SHOW DEL CALVO”
En la Verbena Municipal.

LUNES, 25 DE JULIO

09.00 h. -Concurso de Petanca
En la plaza Duque de Ahumada.
Organiza: Amigos de la Petanca.

12.00 h. -Santa Misa en honor a Santiago Apóstol. Ofrenda floral.
En la Parroquia Nuestra Señora de la Asunción.
Bendición de la alfombra en honor al Santo (puerta de la Iglesia).

20.30 h. -Globotá.
Inmediaciones de la Plaza del Pradillo.
Es obligatorio que todos los niños lleven gafas de piscina.

Cena homenaje a nuestros mayores.
A continuación, la ORQUESTA BÁMBOLA.
En la Verbena Municipal.

29-30-31 DE JULIO.

FERIA DE LA ARTESANÍA en la plaza del Pradillo.

SEMANA CULTURAL 2022
10 DE AGOSTO

22.00 h. -Asociación Cultural Ntra. Sra de los Remedios de Calzada de Calatrava.
En el patio del palacio.

11 DE AGOSTO

22.00 h. -Rondalla Viseña.
En el patio del palacio.

12 DE AGOSTO

22.00 h. -Copla con Laura García.
En el patio del palacio.

13 DE AGOSTO

22.00 h. -Banda de Música de Viso del Marqués
En el patio del palacio-

13-14 DE AGOSTO

Mercadillo Quijotesco.
En la plaza del Pradillo.

Nota:
Las Concejalías de Deportes, Cultura y Festejos se reserva el derecho de suprimir o ampliar en todo 
en parte cualquiera de los actos programados.
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Este año, sí me he puesto el capirote. (Experiencia de un nazareno)

Dos años, sin poner.   
Dos años, bien guardado.
Pero, el capirote y yo, 
este año, procesionamos.

Vemos salir, el miércoles,
a Jesús crucificado,
en procesión de viacrucis 
y lo hemos acompañado.
Devoción, silencio, recato.
Las estaciones leídas, escuchadas.
Meditando, se hacían revividas.

En el día de jueves Santo, 
por el atrio de la iglesia, 
aparece el Nazareno.
Antes, salió san Juan. 
Con el dedo va anunciando, 
que el maniatado es Jesús, 
el hijo de Dios, el Amado.

Tras el Nazareno, Jesús, 
en un madero clavado.
Es él, crucificado, 
para pagar por nosotros, 
cuanto mal hemos causado.

Viernes de catequesis.
Primero, va el Nazareno,
con la cruz viene cargado,
detrás, él, en la cruz clavado,
por último, Jesús yacente,
Jesús, ha sido enterrado.

Silencio en la madrugada.
María, viene acompañada; 
pero sola, virgen de la Soledad.
El sudario se le acerca,
el encuentro se produce, 
de los presentes, su murmullo 
se ha apagado. Silencio.
Respeto, palabras, canción,
Padrenuestro. Oración.

Bienvenid@s al mundo del ARN Biotecnológico

8 de diciembre de 2020, una mujer recibe en Reino Unido una inyección con unas moléculas. Esas moléculas 
son un libro de instrucciones, para que su propio cuerpo produzca una pieza del chasis de un virus de la familia de los 
coronavirus. De tal manera que su propio sistema inmunitario aprenda a identificar esta pieza viral.  Por lo que cuando 
el virus la infecte, se enfrente a él de manera más rápida y eficaz. 

Solamente un año antes ese virus, desconocido hasta la fecha, iba a poner patas arriba a toda la humanidad. 
Recuerdo, como incluso los científicos, clamaban que el desarrollo de vacunas para combatirlo iba a durar varios 
años. Por ejemplo, la vacuna contra el virus del ébola, la más rápida en desarrollarse hasta la fecha, había tardado 
5 años en estar lista para su uso. Pero esta vez, afortunadamente, todo iba a ser más rápido. En solamente un año, 
teníamos una vacuna segura y que funcionaba realmente bien. 

Pero ¿cómo había podido desarrollarse tan rápido? Pues se había desarrollado tan rápido, gracias a la coope-
ración de miles de científicos, a un enorme esfuerzo económico y sobre todo al uso de una nueva biotecnología, la 
biotecnología del ARN. Puede que no sea consciente, pero esta vacuna ha sido uno de los mayores logros científicos 
de la historia. Ese libro de instrucciones se llama ARN y el mundo que acababa de crearse era el mundo del ARN 
biotecnológico. 

Y aunque probablemente la primera vez que escuchó la palabra ARN fue debido a las vacunas de ARN mensa-
jero, los científicos lo descubrieron en 1961. Así que llevaban más de 60 años investigando e intentado comprender su 
función en nuestro cuerpo. Aun así, entiendo su desconfianza inicial. Pero lo que nunca entendí fue todas las noticias 
falsas en torno a las vacunas de ARN mensajero que circulaban por aquel entonces, a la cual más inverosímil. Yo 
solamente quiero que se pare por un momento a reflexionar:

¿Ha pasado algo de lo que estás falsas noticias decían? 
No……
Esta vez se ha usado el ARN para combatir un virus, pero en el futuro se usará para otras cosas. Por ejemplo, 

el ARN enseñará a nuestro cuerpo a atacar a esas células cancerosas que tanto te están fastidiando. ¿Qué ha tenido 
un infarto y necesitas una recuperación más rápida? No importa, puede que una molécula de ARN te ayudará a ello. 
Y es que, al igual que las redes sociales iniciaron una revolución que cambiaron la forma en que nos comunicamos, 
la biotecnología del ARN ha venido para quedarse y tendrá un gran impacto, en no solamente nuestra salud, si no en 
la salud de todos los seres vivos del planeta.

Por ello desde aquí, me gustaría darte la bienvenida a este nuevo mundo del ARN biotecnológico. Y si ahora 
no quieres y en el futuro quieres venir a echarle una ojeada, quiero que sepas que siempre serás bienvenid@. No me 
importa en absoluto lo que hayas pensado en el pasado.  El mundo está en constante cambio y como humanidad, nos 
enfrentaremos a una serie de retos, que solamente vamos a poder superarlos gracias a la cooperación y al progreso 
científico. Así que solamente le pido que al menos se interese por la ciencia, porque lo quiera o no, su futuro estado 
de bienestar dependerá de ella. 

Por último y no menos importante, me gustaría agradecer la labor de todo el personal sanitario y a todas esas 
profesiones que estuvieron en la primera línea de frente. Ya que, con su esfuerzo y sacrificio, nos protegieron en los 
peores momentos de la pandemia. 

Muchas gracias.
Espero que paséis unas felices fiestas en compañía de vuestros seres queridos.

Dr. Ángel Cantero Camacho

Ahhh se me olvidaba…

¿Qué es el ARN? dices mientras clavas
En mi pupila tu pupila azul.
¡Qué es el ARN!, y tú me lo preguntas?
ARN…eres tú

        --------------
A través del capirote 
he visto, devoción, en el creyente, 
en su mirada, emoción 
y también el santiguarse,
signo de adoración.
También he visto indolencia,
indiferencia total,
quizá, olvido de Dios,
no moverse al pasar nuestro Señor.

Todo, todo eso lo hemos visto
el  capirote y yo.

 ----------------------

Debajo del capirote
Voy rezando mi oración.
Miro a la imagen,
percibo su representación:
El sufrimiento de Cristo,
y siento, en mí, su Pasión.

Todo esto, no lo siente,
no emociona al capirote.

Todo esto, lo ha vivido un nazareno,
todo, lo ha experimentado
y, en este escrito, expresado. 

                           Andrés Parrilla Abad
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NOSTALGIA

Soy volcán sin lava,
piedra pómez y pizarra,
rumor de olas sin salitre, 
sin espuma ni arena blanca
donde descansen las aguas
si la mar de trigo levanta.
Nostalgia...
Cuando miro a lontananza,
veo como la sierra se ríe
si la lluvia la amenaza
y cubre sus montes de agua.
Si la luna de mi pueblo
fuera un caballo de plata
en ella me montaría 
para vivir mis hazañas
sobre la trilla y la parva
o en los olivares que cantan.
En las noches frías de invierno
cuando el silencio baila,
¡qué sola siento a la luna
si me asomo a la ventana!
En las siestas del verano
el duermevela se instala
rescatando entre las sábanas
los olores que se fueron
con la gente que nos falta.
Nostalgia...
Las calles se llenan de años 
entre sombras perfumadas,
la gente camina sola, 
tienen la piel arrugada...
Y la plaza del Pradillo, 
que otrora tuvo abundancia,
se está quedando vacío,
echa de menos las fábulas
que contaban los abuelos
antes de volver a casa.
De sus piedras brotan lágrimas
si  alguno de los asiduos 
saca el billete a otra playa. 
No me duele que el olvido 
se haga cargo de mí
y que la vida conmigo haga 
aquello que le dé la gana...
Pero cuando yo me vaya
quiero en la mano un puñado
de la tierra de mi infancia.
Nostalgia...

©ÁNGEL GARCÍA GARCÍA-MUÑOZ (BÜRU)

HOMBRE SIN ALMA

Lobo de la tundra…
¡Loco con poder!
Maldita avaricia
Que cuanto más tienes
Más ansías tener.
Reduces a escombros
A un pueblo tranquilo,
Sembrando el terror,
¡Matando los niños!
¡Cainita sin alma! 
 La ira de Dios te pille de noche.
¡Qué bebas del vaso que llena el dolor!

Me cuesta creer…Que fuiste parido,
Que un útero humano te dio su calor.
Me cuesta creer que una voz de madre
Te  tranquilizaba y te daba amor.

¿Qué maldita luna cambio tu pelaje?
¡Lobo sanguinario, sin alma y feroz!
Que poco te importan las vidas humanas
Que vas aplastando; tirano, traidor.

Zar de los misiles.
 Tímpano del Cáucaso.
Oye al mundo entero
Y escucha el clamor,
Pidiendo que pares 
Esta  infame guerra
Y unidos hagamos un mundo mejor

Mis brazos cansados a Dios le suplican
Que te hagan humano y seas capaz
De unirte a la vida.
Y levantaremos las manos al cielo
PIDIENDO LA PAZ

Emilia Tarazaga Moreno

HOMENAJE A MI SUEGROS

A la memoria de Julián González (Cané) y Liboria De Campos, mis suegros. 

Mi nombre es Francisco Campello Botella, nací en Elche (Alicante) allá por la mitad del siglo pasado. 
Liboria y Julián, tanto monta monta tanto, Julián como Liboria.

Para quien no los recuerde os diré que fueron padres de cuatro hijos: Felisa (mi compañera de vida); 
Mauro, el único hijo; Mari Blanca, y la más pequeña, Elisa.

¡Cuatro, fueron cuatro! Mantenerlos a todos y darles un futuro digno, era una misión casi 
imposible durante el siglo pasado en El Viso: un sueldo de albañil no daba para mucho. 
Después de haber vivido años felices y algunos apuros que la vida quiso regalarles, para que sus 
hijos tuvieran un futuro, decidieron echarse la manta al hombro y recalar en Elche.

Elche no resultó el paraíso. Los primeros tiempos fueron duros, echando de menos a la familia, a los 
amigos, al pueblo.

Gracias a la decisión que tomaron a mí me sonrió la suerte porque me casé con Felisa, la mayor de 
sus hijas. Y formamos la gran familia que nunca llegué a soñar.

Era tanto el cariño que albergaban hacia su pueblo que a pesar de los años y de la distancia supieron 
trasladarme a mí ese amor por El Viso.

¡Y lo consiguieron!  ¡Vaya que sí! Soy un ilicitano muy viseño.

 
Como no quiero que su memoria quede relegada al olvido, aprovecho esta oportunidad que tengo 
para rendirles este sencillo homenaje.

Y lo mejor que, para que algunos paisanos los recuerden conmigo, hacerlo desde esta ventana, el 
Libro de la Feria de El Viso: el pueblo de ellos, el pueblo vuestro, el pueblo mío.

No sé si mis palabras estarán a la altura del cariño que ellos me dieron.

Aunque ya no estén entre nosotros, los mantenemos vivos cada vez que los metemos entre  nuestros 
recuerdos en la maleta y nos venimos con ellos cada vez que tenemos unos días libres, nos venimos 
para acá, a sentir el pueblo,  pasar calor, sentir el frío, a pasear por las calles donde ellos nacieron, 
y vivir  El Pradillo...

Os pido perdón si algún día hice algo que llegara a ofenderos.
Espero que desde el cielo seáis indulgentes conmigo...
Julián, Liboria, con lágrimas en los ojos tengo tanto que agradeceros, tanto que contaros...
Pero supongo que no es necesario que os diga nada porque nos estáis viendo. 
Gracias por todo. Gracias por tanto. Os quiero mucho.

FRANCISCO CAMPELLO BOTELLA (El ilicitano viseño). 



Viso del Marqués • Feria y Fiestas Santiago Apóstol 2022 Viso del Marqués • Feria y Fiestas Santiago Apóstol 2022

22 23

SEMBLANZA DE UN HOMBRE ENTRAÑABLE

Han pasado ya nueve años desde que te fuiste, permíteme que te tutee, te tengo el mismo 
respeto que te he tenido hablándote de usted en toda tu longeva vida, pero ahora me resulta más 
cómodo el tuteo.

Me vienen a la memoria, tus enseñanzas en un medio hostil de dureza y dificultades; cuando 
tuve que salir de la escuela con gran dolor para ti, tú no podías hacer todo el trabajo y había que 
ayudarte, pero tú hacías los trabajos más duros y me dejabas a mí los más livianos.

Aprendí contigo -el mejor maestro- los trabajos agrícolas: segar los cereales, atar los haces de 
mies etc. Tengo en mi retina el pulgar encallecido de tu mano izquierda, de sujetar el nudo áspero 
del ataero para, sentado en el haz y tirando del otro extremo, apretarlo, una labor que siempre te 
encargaban, por la maestría y perfección al hacerlo. Mientras tanto los segaores, con el manijero 
haciendo corte, unos metros por delante de los demás; si alguien sabía cantar, lo iba haciendo para 
que resultara más ameno el duro trabajo.

Cuando terminaba la siega, empezaba el acarreo, tú subido en el carro y colocando los haces 
que yo te iba dando, pinchados por horca de hierro, que después transportábamos a la era y hacien-
do hacina se secaban para posteriormente trillar. En esta última labor los trillaores siempre eramos 
los niños; una vez trillado, cuando se movía el aire se aventaba, con aventadoras que por una parte 
salían las granzas, por otra parte la paja y por la parte delantera: el trigo, cebada, centeno, avena, etc.

Por último, el envasado de los cereales limpios en costales de lona, llevarlo a los silos y guar-
dar la paja en pajares para cama y complemento de alimento de animales. Continué el aprendizaje 
contigo en el ciclo siguiente. En la agricultura de secano, —por lo general— de la tierra se hacen 
dos hojas y se van sembrando alternativamente una u otra; una se va preparando a lo largo del año 
arándola varias veces.

Cada vez recibe un nombre: alzar, binar, terciar... Cuando se siembra la hoja previamente pre-
parada, se inicia con el abonado; en unas medidas calculadas llamadas melgas, de aproximadamen-
te ocho o diez metros de ancho; el calculo de ir tirando el abono y la simiente entre la ida y la vuelta 
con la mano abierta (siembra a voleo), del terreno que se va a sembrar; estas melgas se marcan de 
un modo rudimentario, con piedras del mismo campo o terrones. Alternativamente como era el caso, 
estando los dos, se abría besana y se iba enterrando la simiente con el arao.

En tiempos de otoño avanzado, el olor y el vaho que exhala la tierra, hace sentir sensaciones de 
gran bienestar y plenitud, pensando en la fertilidad que vendrá. Siempre que recuerdo estas faenas, 
me vienen a la memoria los versos de un fandango:”Con dos mulas estirando / en una besana larga, 
/ el sol arriba quemando /  y un gañán que aprieta y manda / así, se escribe el fandango.

Recuerdo tus olores a honrada ropa sudada, tus manos fuertes, ásperas y encallecidas, que, 
al removerme el pelo, lo sentía como la caricia más tierna. Cuando venías del campo, siempre te 
registraba la escusa de la merienda —se llamaba así— y solías traer unas humildes bellotas, y otras, 
había suerte y traías una cría de liebre o un pichón de paloma torcaz, que alimentábamos hasta ha-
cerse grandes.

Has sido un ejemplo de honradez, de amor por la familia; por el trabajo bien hecho; por el res-
peto  y tolerancia con los que no piensan igual. Por tu bonhomía tendré que esforzarme mucho para 
poder estar a tu altura. Así como por tu comportamiento y relación con los demás, que me será muy 
difícil de alcanzar.

Tus frases, tu escepticismo y campechanía, te hacían ser bien aceptado en todos los ambien-
tes y con todo tipos de personas; con los conocidos y cuando había confianza, al saludarte con los 
buenos días, tu contestación era: “¿A la noche lo veremos!” ; si te preguntaban ¿va a llover? la con-
testación era más filosófica: “Si no llueve, será la sequía más grande que se ha conocio”; para dar 
ánimos a personas delicadas, decías: “cuídate, ten en cuenta, que eres el más cercano de tu familia”, 
y, tantas otras.

Tu postura ante catástrofes naturales, de niños hambrientos o de injusticias sociales, te acorda-
bas de los versos de Manuel Alcántara que me habías oído leer; los encontrabas oportunos:“No digo 
que sí o que no / digo que si Dios existe / no tiene perdón de Dios”. Sin entender de contradicciones 
u otras figuras literarias, los creías apropiados a las circunstancias.

Una ilusión no cumplida, era que alguien pudiera llevar tu nombre; algo de suma dificultad en 
tiempos en que solía bautizar a los niños con nombres extranjeros. Cuando mi hijo nació, te tuve que 
decir, de la forma lo más suave posible para que no te doliera: —A mi no me importaría llamarme 
Crisóstomo; pero le vamos a llamar Álvaro, porque si le pongo Crisóstomo, con ese nombre encima... 
el niño no crece. Tu aceptación fue con estas escuetas palabras: —No, si ya.

Tu nombre lo llevabas con una enorme satisfacción, cuando lo decías en algún sitio y por lo 
poco usual, te lo hacían repetir, les decías: —No si es que habrá escrito usted pocos como ese.

A estas alturas, se habrá comprendido que esta persona entrañable e irreemplazable, es, era... 
MI PADRE.

Juan Antonio del Campo Muñoz.
Burjassot, 21 de septiembre de 2017
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COSAS QUE APRENDÍ   

Cuando cruzas el ecuador del tiempo que piensas te ha tocado vivir, descubres que no has 
hecho otra cosa que aprender.  

   Que cargas con la experiencia que el tiempo da, y encuentras  la respuesta a muchas cosas 
que no podías comprender. 

   Aprendí que nunca llega a la noche la misma persona que vio amanecer, pues las vivencias 
del día te convierten en algo más sabio.  

   Aprendí que hay que apartar a la mala gente de nuestras vidas, gente que organiza guerras 
sin sentido, y se mete en todos los charcos con nuestras botas.  

   Aprendí que aquel que alimenta el rencor y el odio se envenena hasta la muerte en vida. 
   Aprendí a separar las cosas que en la vida vale la pena conservar y a dejar ir lo que no lleva 

a ningún sitio.  
   De los sueños, que más que alcanzarlos, lo realmente apasionante es luchar por ellos. 
   Que la historia se repite, que cambian los personajes, pero la esencia del corazón humano es 

siempre la misma.  
Aprendí que los hijos son la bendición que nos consuela de la certeza Cuando ves que las hojas 

del almanaque van cayendo, descubres que el valor del tiempo es distinto cada día, porque cada vez 
queda menos.  

   Deja de importarte lo que la gente ociosa opine, vives tu vida, haces lo que crees que debes 
hacer sin escucharla.  

   No bailas al ritmo que otros te marcan, valoras la sensación de libertad que eso significa. 
   Aprendes a olvidar lo que no suma en tu vida, a soltar todo lo que no te ayuda a andar camino, 

porque es conveniente llegar con lo justo, sin cargas inútiles. 
    Aprendes a dominar tus miedos, y así acercarte a tu meta mirando las dificultades de frente 

y a la cara. de la muerte.
Valoro lo que tengo, justo lo que quiero, y mucho más de los que necesito. 
Aprendí que no siempre que arriesgas, ganas, pero no hacerlo siempre sabe a derrota.
Te vas tranquilo al pensar que has dejado a tus hijos un mundo un poco mejor del que a ti te 

dejaron, o que, por lo menos, dejas hijos capaces de luchar por hacer un mejor mundo para todos.  
    Aprendí que discutir con gente falsa o fanática, es una pérdida de tiempo imperdonable. Que 

las cosas importantes siempre pasan en silencio, que el tiempo se mide en atardeceres placenteros 
y en amaneceres de esperanza. 

   Aprendí a no dar ni pedir explicaciones. No las necesito, y a nadie importan. 
  Descubres que estás aquí para aprender el sentido de la vida, a vivir, y justo cuando ya sabes 

la respuesta a casi todas las cosas, llega la hora de decir adiós. 

Manuel Ángel Alcaide Valencia
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HAGAMOS UN MUNDO NUEVO

El mundo poco a poco va perdiendo belleza
La gente día a día va perdiendo la fé
con tanto desear ya no es feliz con nada
sí mucho es lo que tiene más quisiera tener

El campo se degrada, nos quedamos sin arboles
las aguas de los ríos no se pueden beber
nos quedamos sin peces
sin flores en los prados
sin fauna en los bosques
el aire ya no es puro
el mar contaminado un vertedero es

Pongámonos de acuerdo
para salvar el mundo que estamos destruyendo.
Gritemos todos juntos,
que cesen ya las guerras,
que callen ya las bombas,
quememos los fusiles,
quitemos las fronteras.
No miremos la raza, ni el color de la piel.
Y todos muy unidos hagamos un mundo nuevo
y veremos mañana un bello amanecer.

María Parrilla Hernán

BUSCANDO LA ESPERANZA

Mi vida es andar y retroceder
palabras y palabras que el viento adorna y riza
esperanza perdida en un anochecer
de aquel pueblo manchego que a mi me vio nacer.
Un día ya lejano cuando me abandonaste
senti necesidad de meterme en tu piel,
viaje como un quijote en busca de aventura
Para comprar un sueño y un trocito de cielo,
La esperanza no halle, no lo pude entender,
el deseo de gloria que metí en mi maleta
se me perdió una noche mirando las estrellas.
La sombra ya sin nombre a penas si consigo
el amargo recuerdo de las espigas secas,
Y la doliente imagen de aquel pueblo manchego.

Esperanza ¿Por dónde te perdiste que jamos te encon-
tré?
Un día… no se cuando mi cuerpo ya cansado,
con mi vieja maleta volveré tras mis huellas
a aquella vieja tierra que un día abandone
a buscar la esperanza que tanto necesito
Para acabar mis días ligera de equipaje,
vestida de nostalgia, a solas piel con piel.
En silencio en la noche les digo a las estrellas
Mi vida solo ha sido andar y retroceder.

María Parrilla Hernán

Atlético Viseño

Me complace escribir en el libro de feria, como Presidente del Atlético Viseño, para que conoz-
cáis la labor que estamos desempeñando desde hace varias temporadas, como equipo de fútbol sala, 
en todas las categorías en las que participamos: Cadete, Infantil, Alevín, Benjamin y  Prebenjamin.

En estos años estamos consiguiendo grandes logros deportivos, tanto a nivel competitivo como 
a nivel de entrenamientos, del cual me siento enormemente orgulloso.

En la pasada temporada (2020-2021), después de la reanudación de las competiciones por el 
Covid, mencionar que tanto los equipos de Alevines y Cadetes se volvieron a clasificar en sus grupos 
para su participación en las fases eliminatorias, destacando al equipo Cadete que llegó a la final 
provincial, perdiendo 2-1 contra el equipo de Álcazar de San Juan, obteniendo el subcampeonato.

En esta temporada (2021-2022), si era difícil superar el reto de la temporada anterior, igual-
mente los equipos de Alevines y Cadetes han conseguido llegar a semifinales, obteniendo un 4º y 3º 
puesto respectivamente, que a nivel provincial es un hecho muy meritorio, más aún cuando nuestros 
equipos fueron eliminados por los que finalmente han sido los Campeones provinciales.

Son numerosos los niños y las niñas que integran nuestros equipos y gracias a ellos, por ser el 
pilar fundamental de nuestra existencia, trabajamos con esa pasión e ilusión que queremos y nece-
sitamos transmitirles. Personalmente y con el mismo criterio que el resto de integrantes de la Junta 
Directiva, en estas edades tan tempranas, no es tan importante lograr éxitos y ganar, siendo nuestro 
objetivo principal y meta que los jugadores/as aprendan una serie de valores inherentes al deporte: 
esfuerzo, sacrificio, responsabilidad, respeto, compañerismo e ilusión. 

Todos estos valores, en un conjunto, hará que poco a poco el deportista mejore y disfrute del 
fútbol, que en definitiva, es lo que da sentido a practicar el fútbol.

No debo olvidarme, del equipo senior de fútbol sala, que aunque no esté integrado dentro de 
las Escuelas Deportivas, han competido de manera excelente, representando a los escudos del Atlé-
tico Viseño como al del pueblo, a través del Ayuntamiento, siendo Campeones del grupo Campo de 
Montiel y llegando también a las semifinales provinciales.

Mis últimas palabras son de agradecimiento y reconocimiento a nuestro Ayuntamiento, porque 
gracias a ese apoyo y a esa pequeña ayuda económica, obtenemos el empujón e impulso necesario 
para poder continuar con nuestros propósitos y objetivos.

Sin más, deseo a todos los viseños y viseñas unas felices fiestas y que pronto llegue una nueva 
temporada cargada de retos e ilusiones.

Felipe Sierra Pato
Presidente Atlético Viseño
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REFLEJO DE NUESTRA MADRE

Porque a todos nos pasa que….. “Llega un día en que te escu-
chas hablando como ella, cocinando como ella, regañando como ella, 
cantando como ella, enseñando como ella, bailando como ella, escri-
biendo como ella, llorando como ella... “

Desconozco quien escribió estas líneas, pero cuando llega el 
momento en el que  paras, respiras, y te ves de esta manera, descu-
bres la genialidad del autor al plasmarlo, porque todo es un ciclo en la 
naturaleza y aunque nos empeñemos en cambiar hay actos, vivencias, 
gestos… que quedan impregnados en nosotros, en nuestro ser de for-
ma inconsciente y vital.

Lo que al principio te remueve y en cierto modo te asusta, des-
pués te llena de gozo pues sabes que estás llevando a buen puerto a tu 
familia en tu papel de madre.

Porque no hay profesión más difícil, ni desvelo más grande, ni 
mayor triunfo tampoco, ni premio ni galardón que alcance a esta pala-
bra: MADRE.

Quién no se estremece, se sofoca, se acongoja, sonríe, se ilumi-
na, se alegra, se relaja o se inquieta con el simple pensamiento en ella. 
Ella que consigue que tus penas sean menos, tus problemas llevaderos, 
tus alegrías una fiesta, tus logros su premio, tus debilidades un aprendi-
zaje, tu vida… su sueño.

Quién no daría parte de sí mismo para tenerla siempre al lado, 
a su vera, para que te abrace como ella sólo sabe, te tienda la mano y 
apriete para darte su fuerza y sepas que no existe el miedo que no hay 
barreras, tan solo algunas batallas que librar teniéndola de compañera.

 Y sí, es entonces cuando te ves de nuevo como ella, y algo 
te recorre las entrañas pareciéndote irreal, ficticio, virtual…. ¿soy yo? 
¿soy ella?. Una alegría inconmensurable se despierta, porque ella no 
lo puede hacer mejor, es insuperable y si tú a ella te asemejas, ¿qué 
miedo hay? No existe ya temor, ni angustia de parecerte, ni negación 
de lo que no harías, ni boicot a tus creencias, porque es un gran regalo 
perpetuar su esencia.

Madre, cuan gran significado, cuan gran galardón, cuan grande-
za te reviste de oro, perfume y rosas frescas. 

Dedicado a todas las madres de mi pueblo, de la Tierra, a las que 
están y a las que se fueron, y ya dejaron su huella, en el corazón de 
cada hijo por siempre y hasta que mueran, en especial a la mía, única 
donde las hubiera, con corazón amable y sonrisa eterna, que nos guar-
da y quiere, a sus hijas más que a ella.

Que en estas fiestas de Santiago las disfrute todo el que pueda, 
las madres son especiales y sobretodo hay que quererlas.

MIGUELA MEGÍA PÉREZ (Mayo 2022)

SENSACIONES

Mirar lejos,
escuchar despacio,
abrir el corazón,
cerrar los párpados. 
Sentir el viento, 
saborear un trago,
oler las flores,
tocar los labios.
Abrazar de cerca,
acariciar las manos,
sonreír al cielo,
sentir los pasos.
Buscar miradas,
capturar momentos,
esbozar susurros,
destapar recelos.
Coser heridas,
tejer ungüentos,
abrir los poros,
cicatrizar los miedos.
Impregnar la piel,
surfear alientos,
regalar segundos,
detener el tiempo.
Descubrir pasiones,
explorar infiernos,
derrotar gigantes, 
acallar tormentos.
Multiplicar conquistas,
dividir enredos,
celebrar glorias,
suavizar desvelos.
Recorrer el alma,
dibujar los besos,
ofrecer amor,
estremecer el cuerpo.
Despedir la ira,
acoger encuentros,
alejar tristezas,
cobijar silencios.

MIGUELA MEGÍA PÉREZ 
(JUNIO 2022)

MI SUEÑO ENTRTE DOS CASTILLAS

 El corazón suspendido
Tengo entre dos atalayas.
La una me dice,  ¡ven!
Y la otra, no te vayas.

No quiero olvidar mi cuna
Que quien olvida se pierde.
Sé quién soy. Un día me fui
Dejando la siega verde.

Ceniciento es  el olivo,
Sobre tierra pedregosa.
Su color ocre y bermejo
En mi recuerdo reposa.

En los dominios de Baco
Donde  la vista se pierde;
Perlas de néctar maduran
Bajo los pámpanos verdes

Por los ojos del Guadiana,
El agua juega a perderse.
A veces, bajo la tierra
Y en las lagunas emerge.

Un gran genio de las letras
Dio el Quijote a conocer.
Le salió una obra maestra,
Y el mundo se puso a leer.

Un rocinante de sueños
Y aventuras, me llamo:
Haciendo nuevos caminos
Llegue a Castilla y León.

En el espejo del Duero,
Se mira extensa Castilla.
Y en la Semana de duelo,
¡Lleva el Pisuerga, mantilla! 

Para orgullo de esta tierra,
Esta tierra de Castilla,
Escribió Don Juna Tenorio,
El Vate, José Zorrilla.

En sus entrañas se gesta
Con silencio adormecido,
El prodigio que será
En finas copas servido.

Por los caminos del agua
Donde se siembra y se artiga,
En un sueño de esperanza
Se va granando la espiga.

En lienzo llano se pintan
Atardeceres morados,
Cuando el sol se va poniendo
Perezoso y amohinado.

Para querer dos amores 
Solo tengo un corazón,
¡Y dos Castillas palpitan
En un solo borbotón!.

Paqui Tarazaga Moreno



Viso del Marqués • Feria y Fiestas Santiago Apóstol 2022 Viso del Marqués • Feria y Fiestas Santiago Apóstol 2022

30 31

(Adaptación de un poema de Neruda y dedicado a todos los viseños que tuvieron que mar-
charse.)

PUEDO SENTIR EL AMOR MÁS GRANDE HACIA MI PUEBLO CADA NOCHE…

Puedo sentir el amor más grande hacia mi pueblo cada noche…
Percibir por ejemplo que: 
«Cae la noche en silencio en mi Pradillo, en mi Palacio o en mi calle, en mi pasado... ¿Porque me fuí 
destino?».
«El frío en mis entrañas cuando lo pienso y lloro».
«La nostalgia viaja en mi mente, cuando yo lo imploro».

Puedo sentir el amor más grande hacia mi pueblo cada noche…
Yo lo quiero, lo amo, aunque ahora sea un amor en la distancia...
¡Quizá él también me quiera, me extrañe y me eche en falta!

Puedo sentir el amor más grande hacia mi pueblo cada noche…
Evocar mi dulce infancia, pensar en mi primer amor allí... recordar a mis amigos y esos veranos sin 
fin.
Pasear por su silencio, caminar por su misterio, saludar hasta las gentes que ya están en el recuer-
do...

Puedo sentir el amor más grande hacia mi pueblo cada noche…
Un «Lagarto» o un Marqués, un nazareno o ese blanquillo, un Julio Guillén,  La Rondalla...   ¡¡Ese 
ciervo del pradillo!!
Esa Banda singular, que a nuestra patrona siempre acompaña, lloro hasta la saciedad de nostalgia 
y añoranza.
Yo quiero volver a mi Viso, a mi Viso del Marqués, morir y enterrar mis recuerdos... ¡Y que siempre 
yo allí esté!
Lo amo… ¡Quizá él también me amó! Lo echo tanto en falta… ¡Mi pueblo me cautivó!

Puedo sentir EL AMOR más grande hacia mi pueblo cada noche...

Raúl Pisa Camacho

HABLAMOS   DE  VISO   DEL  MARQUES

Corría del año 1970-1971 cuando un grupo de amigos que jugábamos al futbol por las calles y las eras del pueblo, haciendo campeo-
natos por barrios, decidimos unirnos y hacer un solo equipo.

La idea nos gusto, pero necesitábamos a alguien que se hiciese cargo de nosotros un ENTRENADOR. No recuerdo quien fue, pero 
al poco tiempo ya teníamos a esa persona, que no dudo en hacerse cargo de nosotros.

Poco a poco este equipo empezó una andadura que pocos nos podríamos haber imaginado.
¿ Os acordáis , cuando poníamos 25 pesetas para poder comprar los balones ¿.
Poco a poco tuvimos nuestra primera equitación, (camiseta y pantalón blanco) , a partir de ese momento  y gracias a nuestro Entre-

nador , se nos empezó a tomar en serio.
Empezamos a competir  a nivel provincial y no solo en futbol sino en otras  modalidades como Campo a Través. ( y que dos atletas 

GENARO Y  AMARO , quedando casi siempre en los primeros puestos.)
Por aquellos tiempos, también había remontadas, partido contra Villarrubia de los Ojos, perdiendo por 4 a 0 en la primera parte y 

terminamos empatando el partido.
Damos el gran salto;
Participación en los Juegos de Educación General Básica, tras eliminar a Villarrubia de los Ojos y Daimiel ,  llegamos a semifinales. 

( Ese año en la Feria  les ganamos al equipo de S.RAFAEL  de C. REAL , que fue el que nos elimino en semifinales, por cierto el campo de 
futbol a reventar de gente)

En Campo a Través , se obtuvo un primer puesto en la Solana y en Villarrubia de los Ojos , medalla de bronce   en Alevines y en 
Infantiles 2º-3º-5º puestos y por equipos medalla de plata

Participación en el programa de Televisión Española ´´ Camino del Record ¨ obteniendo los siguientes resultados.
50 mt lisos 5º puesto 
50 mt vallas  2º puesto
300 mt lisos  2º puesto
Relevos 4x166 mt  3º puesto
Salto de Altura  3º puesto
1000 mt lisos   1º puesto.
Participación  en el Polideportivo Príncipe Juan Carlos de C, Real. a nivel Provincial.
80 mt vallas 3º puesto Bronce
300 mt lisos  1º puesto Oro
Relevos  3x1000 1º puesto Oro
Lanzamiento de disco 2º puesto Plata 
Salto longitud  3º puesto  Bronce
También se participo en el programa de Televisión Española TORNEO  donde se consiguieron grandes puestos tanto en chicos como 

en chicas, y como anécdota Mari Carmen Valencia  le gano a la que al año siguiente fue campeona de España. 
Bueno iré resumiendo porque es para escribir un libro de aquella época lo que el deporte del Viso del Marques consiguió. Os adjunto 

algunas fotografías y crónicas de periódicos de aquella época. 
Particularmente y creo que en nombre de todos los que formamos aquella generación, todo esto no hubiese sido posible  sin la ayuda 

inestimable de nuestro. Entrenador , Francisco Muñoz Mascuñano  si         PACO.
Pienso que el pueblo de Viso del Marques tiene una  deuda de reconocimiento hacia tu persona, no solamente nos enseñaste a jugar 

al futbol y correr,  nos enseñaste valores de lucha , esfuerzo ,sacrificio  valores que particularmente a mí y creo que a muchos , nos han servido 
a lo largo de nuestra vida.

Jamás podremos agradecerte lo que desinteresadamente hiciste por nosotros, y llevando a Viso del Marques a lo más alto a nivel 
Deportivo.

En el Viso hay grandes personas que con una gran humildad, han desarrollado y desarrollan una gran labor en varios campos, poco 
reconocida. Es hora de darles nuestros más sentidos reconocimientos.

                                                      GRACIAS  PACO
Firmado.

Valentin Barberà de Campos
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